
金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第十四次臨時會

第二次會議會議記錄

時　  間：中華民國110年 10月 15日上午9時00分

地　  點：本會議事廳

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、李

代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水

列席人員：秘書黃景俊、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會課

長林蔚尚、觀光課長陳雲龍、環保課長陳永要、行政課長汪

麗珍、人事翁慶隆、主計陳緯仁

主  　席：林麗芬

紀　  錄：李博豪

陳秘書翔景：

主席、公所秘書、各位主管、本會各位代表，金門縣金湖鎮民代表會

第十二屆第十四次臨時會，應到出席代表8位，現已達法定人數，

恭請主席宣佈開會。

林副主席麗芬：

今天是我們審議鎮公所以及代表提案、第二是臨時動議、第三是人民

請願案、第四閉會，針對今天的議程，各位代表有沒有甚麼意見？沒

有意見我們會議正式開始。審議鎮公所提案，請民政課上台報告。

民政課陳課長志衡報告：

(請參閱會議資料)

林副主席麗芬：

各位代表針對今天鎮公所這個提案，我們之前就已經同意過了，假

如各位代表對這個案子沒甚麼意見，我們就直接通過。課長請回座。

這次沒有代表提案。臨時動議，各位代表有甚麼意見提出來，李秀華

李代表。

李代表秀華：

我這邊有一份觀光景點認養計畫，這個計畫是哪一課？社會課？可

不可以說明一下？

社會課林課長蔚尚答詢：



副主席、各位代表女士、先生大家好，這個是林嘉森代表之前提議的，

就是要請我公所研擬一下，有關一些新增的景點，可不可以委託由

社區的志工來委辦一個管理維護的一個計畫案，大概研擬的計畫，

請參閱一下，沿起，由於居民垃圾處理不當，近來生活品質也慢慢

提升，各觀光景點遊客也越來越多，汙染越來越嚴重，希望由附近

的社區志工來認養他們的環境，看能不能減少我們的人事開銷，主

要的實施對象以社區或志工團體為主。

李代表秀華：

那我們現在的點有哪一些？

社會課林課長蔚尚答詢：

點由觀光課管理，我比較不清楚，這是嘉森代表之前有提案，我們

大概做一個研擬，這是通案及範例，裡面如果有需要修改的，我們

再做一些研擬修改。

李代表秀華：

我是希望你把那些點，要提供給他們認養的，稍微提一下，不然他

們也不知道哪裡有點可以讓他們認養阿！

社會課林課長蔚尚答詢：

跟代表說明一下，上次我們是針對三個點，準備新增的三個點，一

個是赤后山公園，另一個是天空之城，第三個是中興堡，這個我們

有大概詢問了一下附近的社區，也跟代表報告一下，像赤后山他附

近是塔后社區，塔后社區他原本沒有意願，後來他們想說先開會再

研討看要不要，再來是天空之城，后園他們是沒有意願，第三個夏

興他們是有意願，但實質的內容我們還沒有談。

李代表秀華：

你就看那些點，你就把他列出來

，他們如果不願意，再看其他社區願不願意。

社會課林課長蔚尚答詢：

是，謝謝。

林副主席麗芬：

各位代表還有沒有甚麼意見？海水代表有沒有意見？那我請社會課

課長，我要問你那個九九重陽節的酒總共幾分？



社會課林課長蔚尚答詢：

4490幾份。

林副主席麗芬：

4千多份是都發出去了嗎？

社會課林課長蔚尚答詢：

幾乎都發出去了，那我們還有一個緩衝期大概到11月中，我們是利

用上個禮拜6、7號兩天，由里長協助發放，有些人他時間沒辦法配

合，我們先收回公所，沒有領得還是可以陸續來領。

林副主席麗芬：

好，那你有沒有聽到什麼聲音？我聽到很多人都在嫌我們的酒很小

瓶，之前我知道你在籌備，你也是用心良苦，也是想說用到最好，

但是我們長輩他們會感覺太小瓶，老人家要便宜又大碗的，他們就

開心了，你這樣福祿壽，等於你明年會再用這個版本出來，構想是

非常好，但你有想過，他們年紀大了，有幾位會去收藏？

社會課林課長蔚尚答詢：

了解！跟副主席報告一下，其實還是取決於經費的問題，我們大概

是1320的預算，我們是灌 58度600 CC的酒，1300含瓶子是這樣，

其他鄉鎮他們預算都是比我們高一點，所以大罐一些。

林副主席麗芬：

我們編列預算都很充裕不是嗎？

社會課林課長蔚尚答詢：

我們的單價就是在 1300左右，而且今年還沒有漲價，明年他會再漲，

今年是因為各鄉鎮的鎮長跟縣長報告說，預算已經編了，希望今年

不要漲價，我們是用 58度600CC的，以前是用 53度，所以還是有

差，53跟 58度我們考量 58度的收藏價值是比 53度高，所以我們用

58度灌裝。

林副主席麗芬：

福祿壽，所以明年還是照這個版本，所以明年會再被罵一年，我想

之後你們要重新思考，你們要怎麼弄給長輩的需求是什麼，大家開

心你們何樂而不為？



社會課林課長蔚尚答詢：

是！

林副主席麗芬：

第三點，人民請願案，今天沒有人民請願案，大家若沒有甚麼意見。

金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第十四次臨時會，圓滿結束，謝謝。


